
RACINES ET CHEMINS 

 

Compte-rendu de l’assemblée générale du 

9 janvier 2025 

Se sont réunis pour une assemblée générale qui s’est tenue 2 rue Kléber à Belfort 9 

membres de l’association : P.Tinguely, MC.Michau, R.Umber, L.Hofnung,Y.Debierre, 

B.Michau, MC.Willig, S.Valois et S.Crolle.  

La séance débute à 17h sous la présidence de Philippe Tinguely, secrétaire Sylvie Crolle. 

Ordre du jour 

Rapport d’activités 2022/2024 

Projets 2025 

Rapport financier 

Questions diverses 

Rapport d’activités 

Après avoir remercié les personnes du bureau, le président renouvelle ses vœux que 

l’association perdure encore longtemps, malgré les difficultés rencontrées. Il revient sur 

l’éviction des livres de la bibliothèque municipale, ainsi que les tentatives de dialogue et 

les rencontres non abouties. Cependant, l’association a décidé de continuer le cycle des 

conférences. 

Pour l’année 2023/2024, « Identités, religions et dialogue. » 

Sur ce thème, six conférences ont eu lieu. Le 5 octobre 2023, « La religion suffit-elle à 

définir une identité » par Alain Joubert. Le 7 décembre 2023, « L’identité juive dans une 

société sécularisée » par Yann Boissière. Le 8 février 2024, un atelier rencontre à 

Montbéliard avec Emmanuelle Seybold, Lilia Bensédrine et Janine Elkouby sur les voix 

des femmes au sein des traditions juives, musulmanes et chrétiennes. Suivi le soir de la 

conférence « des femmes et des dieux » par E. Seybold. Le 10 février, une rencontre à la 

MALS. Le 7 mars 2024, « Identité et altérité, base d’un dialogue interreligieux fécond » 

par Vincent Ferroldi. 

Un groupe de travail s’est réuni afin de réfléchir sur le thème « Identité et sacré » 

Approuvé à l’unanimité 

Projets 2025 

Pour l’année à venir, l’association va poursuivre la programmation et l’animation de ses 

conférences. Thème choisi : Jésus de Nazareth. 

Il est urgent d’appeler de nouveaux adhérents et d’intégrer plus de monde au bureau. 

L’association va poursuivre aussi ses collaborations avec des partenaires afin d’élargir le 



public d’auditeurs. Enfin, il serait important de trouver de nouvelles ressources 

financières, l’association ne dispose d’aucune subvention. 

Rapport financier 

Présenté par Marie-Claire Willig. 

Si l’association comptait 19 membres en 2023/2024, six personnes supplémentaires se 

sont inscrite lors des deux premières conférences de cette année . 

Marie-Claire nous présente un tableau et précise que certains conférenciers ne prennent 

pas de compensation, mais que la location de la salle est indexée sur l’augmentation du 

chauffage, le prix étant fixé par le conseil municipal. Le budget s’avère un peu difficile à 

équilibrer. Les dépenses sont d’environ 1220 euros alors que les collectes et adhésions 

atteignent à peine 530 euros. L’association dispose encore d’une réserve sur un livret 

bleu. En ce qui concerne les prévisions budgétaires, Marie-Claire a fait une moyenne pour 

l’indemnisation des conférenciers, environ 250E par prestation. 

Adopté à l’unanimité. 

Questions diverses 

Marie-Christine revient sur la question des livres. Que fait-on des livres qui sont 

actuellement entreposés à Chauveroche ? Et Laurent nous demande d’où provient le 

blocage, de la mairie ? De la directrice de la bibliothèque ? Dans le dernier cas, il suffit 

d’attendre un changement de direction.  

Il semble qu’il est difficile d’admettre que les livres quittent Belfort, malgré deux 

possibilités, à Mulhouse ou au Maroc. Même si le prêt de livres est en régression, il faut 

en faire la liste, les mettre en place à Chauveroche et faire connaitre le fond via un site 

internet. Le CA proposera une journée de travail et cherchera des volontaires. 

Marie-Claire aimerait trouver une aide pour la trésorerie. Elle nous fait part de ses 

difficultés de santé, et voudrait à terme se retirer. Peut-être faire un appel lors d’une 

conférence ? 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h20 

Fait à Belfort le 20 janvier 2025 

S. Crolle   

 

 

 


